



N° 105

Le 20 mai 1992

## LA MINISTRE McDOUGALL DEMANDE LA FIN DE LA VIOLENCE EN THAÏLANDE

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, a engagé aujourd'hui le premier ministre Suchinda à mettre un terme à la violente répression des manifestations et à exercer un contrôle sur les militaires et les «groupes d'attaque» qui, d'après les comptes rendus, terrorisent Bangkok.

«J'ai donné instruction à notre ambassadeur en Thaïlande de demander immédiatement une rencontre avec le premier ministre Suchinda et de lui faire valoir que la crise découle du non-respect des aspirations démocratiques du peuple thaï. On ne peut tout simplement pas l'imputer aux «communistes» ou à d'autres boucs émissaires inventés de toutes pièces, a déclaré M<sup>me</sup> McDougall. Le Canada et la communauté internationale s'attendent à ce qu'une enquête indépendante vienne faire la lumière sur l'usage excessif de la force militaire contre des civils non armés.»

La Ministre a par ailleurs annoncé l'imposition d'un moratoire sur toutes les ventes canadiennes de matériel militaire à la Thaïlande, ainsi que la suspension des échanges en matière de défense. Des avis aux exportateurs et des instructions aux autorités douanières seront émis à cet effet aujourd'hui même. La visite en Thaïlande que devait effectuer la ministre associée de la Défense, au début de juillet, a de ce fait été annulée.

«Le Canada continuera de soutenir ceux qui, en Thaïlande, oeuvrent à l'accomplissement de changements démocratiques, a déclaré M<sup>me</sup> McDougall. Nos efforts actuels doivent porter sur les autorités militaires qui cherchent à empêcher ces changements.»